
 1 

令和４年第２回 

幸手市教育委員会定例会会議録 

招 集 期 日  令和４年２月８日（火）午前９時 30分 

開 会 場 所 市役所第二庁舎 ２階 第１会議室Ａ 

開会の日時・宣告者 令和４年２月８日（火）午前９時 30分 山 西 実 

閉会の日時・宣告者 令和４年２月８日（火）午前 11時 41分 山 西 実 

出

席 

状

況 

職  名 氏    名 摘 要 職  名 氏   名 摘 要 

教 育 長 山  西  実 出 席 教 育 委 員 髙 島 勝 也 出 席 

職務代理者 会 田 研 司 出 席 教 育 委 員 藤 沼 寛 次 出 席 

教 育 委 員 岩﨑 万紀子 出 席 教 育 委 員 古沢 万友実 出 席 

傍聴人：０人 書 記：大 竹 孝 典・河 口 奈 緒 

議 

 

事 

 

参 

 

与 

 

者 

職   名 氏   名 職   名 氏   名 

教 育 部 長 木 村 卓 朗   

総 務 課 長 服 部 道 春   

学校教育課長  堀 越 成 夫   

社会教育課長  百 瀬  修   
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会 議 事 件 名 顛             末 

開    会 

午前９時 30分 

 

 

日程第１ 

前回会議録の承認 

 

 

 

 

 

 

日程第２ 

協議事項 

「幸手市教育審議会へ

の諮問案」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

  開会を宣する。 

 

 

 

教育長 

  令和４年第１回教育委員会定例会の会議録の内容につ

いて質問を求める。 

≪質疑≫ 質疑なし。 

≪承認≫ 全員異議なく承認。 

 

 

 

総務課長 

「幸手市教育審議会への諮問案」について、資料により

説明する。 

≪質疑≫ 

藤沼委員 

学校の統廃合等については、過去にも審議されたかと

思うが、最近では世界的にもＳＤＧｓやインクルーシブ

教育など環境が変化してきているので、教育審議会では

未来を見据えた意見交換や協議をお願いする。 

髙島委員 

  教育審議会の進め方だが、事務局からある程度、案をお

示ししたうえで、審議をお願いするのか。 

総務課長 

  事務局の意向があまり強く出てしまうのは問題だが、

御審議いただく前に、事務局からたたき台のようなもの

はお示ししたいと考えている。 

髙島委員 

  私はそのやり方で良いと思う。教育審議会委員の中に

は教育制度についての情報が少ない方もいると思う。 

そこで、例えば義務教育学校などの方法論を示すとと

もに、行政として実現可能な方法を事前に示していただ

けると、委員の方も審議がしやすくなると思う。 

教育長 
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  髙島委員の御指摘のとおり、子どもたちの将来を見据

えた教育環境について、様々な視点から御審議いただけ

るよう複数の案をお示ししていきたい。 

会田職務代理者 

  本日の説明資料に、予定される委員が示されているが、

これは決定なのか。 

総務課長 

  20 人の委員を任命する予定であるため、全体のバラン

スを考えた選任を検討中である。 

会田職務代理者 

  この教育審議会には、市全体の小・中学校のあり方につ

いて諮問するかと思うが、例えば大規模校と小規模校の

ＰＴＡの方では、それぞれの学校の実情を理解できない

のではないかと思う。全体のバランスを考えた選任は、非

常に難しいと思う。 

総務課長 

  審議を進めていくと、小規模校が点在する東地区の話

が主体になってくるかと思うが、スタートは、あくまで市

全体の小・中学校のあり方なので、地域に偏りが出ないよ

う選任したいと考えている。 

会田職務代理者 

  難しいかと思うが、市全体から満遍なく選任いただき、

教育審議会委員の方には市全体の将来像を見据えた審議

をお願いするしかないと思う。 

岩﨑委員 

  教育審議会からいつまでに答申をいただくという見通

しは立てているのか。 

総務課長 

  令和４年度当初に教育審議会委員の委嘱を行い、概ね

１年近く御審議をいただく。最終的には令和５年６月に

教育審議会から教育委員会へ答申をお示しいただき、教

育委員会での審議を経て、首長へ報告する予定である。 

岩﨑委員 

  本日の資料にある「幸手市公共施設個別施設計画」の中

で、小・中学校の施設の方向性と取組時期が、全４期のう

ち第１期で検討することと示されているが、第１期の期

間はいつからいつまでなのか。 

総務課長 
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日程第３ 

議  事 

議案第４号 

幸手市入学準備金貸付

条例の一部を改正する

  第１期は、令和３年度から令和 10年度までである。 

教育長 

  会田職務代理者が勤められている越谷市では、学校の

統廃合や新設の動きがあるようだが、メリットやデメリ

ット、課題などがあったら伺いたい。 

会田職務代理者 

  越谷市には、小学校が 30校あるが、単学級しかない学

校もあれば、レイクタウン駅ができたことで急激に児童

数が増えた学校もある。急激な増加に対応するため、校庭

に仮設校舎を建てて対応していたが、子どもたち一人一

人に目が行き届きづらい状況も出てきたことから、小中

一貫校の新設を進めているところである。 

  しかし、新設校に含まれない地域もあることから、地域

の御理解をいただくため地域説明会を複数回開催するな

ど、かなりのエネルギーを費やしていると感じている。 

  レイクタウンの計画ができた時に、行政としてある程

度の見通しは立てていたと思うが、その想定をはるかに

超えてしまったのではないかと思う。そういった面で行

政は、現在の課題に対応することも大事だが、先見の目を

持つことも非常に重要だと感じた。 

髙島委員 

  小・中学校のあり方として、スモール・ヴィレッジ・エ

デュケーション（小さな村の教育）という考え方もあれ

ば、世の中が進んできて教育の質や量を確保しなければ

ならない現実もある。その辺のバランスを教育審議会に

お示ししながら審議をお願いしていく必要がある。 

  小学校の教科担任制の本格導入や、中１ギャップの緩

和・解消の手立ての一つとして私は、義務教育学校はこれ

からの少子化社会のニーズにも合うと思うので、その辺

の選択肢も含めて幅広い目で検討できるような案を提示

いただけるとありがたい。 

 

 

 

 

学校教育課長 

  議案書により説明する。 

≪質疑≫ なし 
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条例 

 

 

議案第５号 

子ども読書活動推進計

画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪採決≫ 全員異議なく原案どおり議決。 

 

 

社会教育課長 

  議案書により説明する。 

≪質疑≫ 

藤沼委員 

  素晴らしい計画だと思う。本計画の期間を５年間と設

定した理由を伺う。 

社会教育課長 

  国や県が策定した読書活動推進計画や、市の上位計画

である第６次幸手市総合振興計画の前期期間が５年間で

あることから、これに合せたものである。 

藤沼委員 

  本計画を策定するのは初めてか。 

社会教育課長 

  そのとおり。 

髙島委員 

  私も良い計画だと思う。 

全国学校図書館協議会と毎日新聞社が共同で、全国の

小・中・高生を対象に毎年調査を行っている学校読書調査

の 2021年調査結果によると、５月の１ヶ月間に読んだ本

の冊数は、過去と比較して増えている状況である。要因の

一つとして私は、朝読が大きく影響していると思う。 

  本計画の中で、啓発方法の一つとして家読を示してい

るが、以前から申し上げているとおり、様々な事情で取り

組むことが難しい家庭もあることを配慮しながら進めて

いただきたい。 

学校教育課長 

  幸手小学校では月に１回、家読の取組を行っているが、

他校にもこの取組が広がっている。 

教育長 

  行幸小学校やさくら小学校のように、家読に取り組ん

だ親子の感想を廊下に貼っている学校もあり、他校にも

定着してきている。 

岩﨑委員 

  子どもも大人も、もっと図書館に親しみが持てるよう、

例えば幸手駅の西口に、電車の待ち時間に読書ができる
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議案第６号 

令和３年度幸手市一般

会計補正予算（第９号）

教育費の要求について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ような図書スペースを作ったり、循環バスを活用して本

の返却ができたり、さらにこのルートを使うと図書館に

行けるといった案内マップがあると良いと思った。 

  また、デジタルネイティブ世代になってきているので、

読書通帳を電子化して自分がいつ、どんな本を読んだな

どの記録を残せると、大人になって振り返ったときに財

産になるのではないかと思うので、検討いただけるとあ

りがたい。 

社会教育課長 

  市民が読書に親しむ場所として、市では図書館本館・分

館の外、中央公民館を除く公民館４館に図書コーナーを

設置している。御提案いただいたように更に拠点を増や

せないか検討していきたい。 

  また、読書通帳の電子化による読書履歴の管理につい

ても今後、検討していきたい。 

≪採決≫ 全員異議なく原案どおり議決。 

 

 

教育部長 

  議案書により説明する。 

≪質疑≫ 

藤沼委員 

  感染対策のため、児童・生徒は全員マスクを着用してい

るが、未だに布や綿のマスクを着用している学童がいる。

私の私見だが、布マスクは不織布マスクと違って、活動時

に酸欠になるような気がする。 

  予算の都合もあるので難しいかもしれないが、可能で

あれば不織布マスクの無償配布を検討いただけるとあり

がたい。 

学校教育課長 

  学校では、予防性が高いということで、不織布マスクの

着用を推奨している。しかし、家庭の事情や判断で、布マ

スクやウレタンマスクを着用させている家庭もある状況

である。 

  なお、学校によっては布マスク等を着用してきた学童

に、学校にある不織布マスクを交換して着用させている

学校もある。 

  現状で無償配布の考えはないが、今後の状況を見なが
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議案第７号 

令和４年度幸手市一般

会計当初予算教育費の

要求について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ら必要であれば検討していきたい。 

会田職務代理者 

  修学旅行等取消料の内訳について伺う。 

総務課長 

  中学校のスキー教室だが、幸手中学校と東中学校の１・

２年生、及び西中学校の２年生は、１月中に実施すること

ができた。しかし、西中学校の１年生は２月上旬に開催を

予定していたため、新型コロナウイルス感染症の感染拡

大により中止の可能性が出てきたことから、前日キャン

セルで発生する取消料の予算を計上したものである。 

  その後、事業の中止が決定し、業者と折衝の結果、約 130

万円の取消料が決定したところである。 

会田職務代理者 

  要求額が大きかったので心配したが、安心した。 

  取消料を市で補助していただけるのは、学校にとって

も非常にありがたいと思うが、今後、宿泊行事のあり方に

ついては改めて検討していく必要があるのではないかと

感じた。 

≪採決≫ 全員異議なく原案どおり議決。 

 

 

教育部長 

  議案書により説明する。 

≪質疑≫ 

藤沼委員 

  外国語指導助手派遣業務委託料について、外国語の分

野をさらに推進するためには、外国語指導助手（ＡＬＴ）

のさらなる増員が必要と考えるが、いかがか。 

学校教育課長 

  小学校の学習指導要領に外国語活動が位置付けられた

ことを受けて、令和２年度にＡＬＴの人数を６から８人

に増員している。 

  藤沼委員のおっしゃることも一理あるが、現状を注視

しながら必要に応じて検討していきたい。 

藤沼委員 

  より多くのＡＬＴが在籍することで、児童・生徒が英語

圏の文化に触れる機会が増えると思う。 

髙島委員 
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  私の経験から言うと、数より質が大事だと思う。ＡＬＴ

の質が、児童・生徒の学習意欲に大きく係わるとともに、

英語教員とのチームティーチングにも大きく影響するの

で、是非、質を高める効果的な活用を進めてほしい。 

教育長 

  さらに質を高めるとともに、量についても拡大できる

よう努めてまいりたい。 

岩﨑委員 

  ２点伺う。 

  １点目は、体育施設費に浄化槽のくみとり料が計上さ

れているが、くみとり料が発生する市の施設はどの程度

あるのか伺う。 

  ２点目は、旧香日向小学校の樹木剪定や除草、体育施設

開放業務など複数の予算が計上されているが、貸与して

いても管理は市が行うのか伺う。 

社会教育課長 

  ２点目の旧香日向小学校の管理だが、校舎の管理は市

長部局の契約管財課が所管しているが、校庭は学校開放

事業で教育委員会が使用していることから、教育委員会

が管理を行っている。 

教育部長 

  １点目のくみとり料が発生する市の施設だが、下水道

が整備されない市街化調整区域の施設は全て該当する。 

  また、市街化区域であっても下水道敷設率は 100％に達

していないことから、未整備地域も該当する。 

古沢委員 

  先程、図書館の屋根の改修を予定しているとの話があ

ったが、その他、環境改善の予定があったら伺う。 

社会教育課長 

  図書館本館に洋式便器を設置しているが、利用者の方

から暖房便座付きウォッシュレット設置の要望があった

ことから、指定管理者と協議し、多目的トイレへの設置に

係る予算を計上している。 

  また、和式便器の利用者が立ち上がる際に必要な手す

りの設置に係る予算も計上している。 

藤沼委員 

  公民館で、車椅子の方が使用できるトイレはあるのか。 

社会教育課長 
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議案第８号 

令和４年度幸手市一般

会計補正予算（第１号）

教育費の要求について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第９号 

  全館の多目的トイレが、対応している。 

≪採決≫ 全員異議なく原案どおり議決。 

 

 

教育部長 

  議案書により説明する。 

≪質疑≫ 

藤沼委員 

  小・中学校のプール清掃業務を外部委託する予定との

ことだが、専門業者ではなく、シルバー人材センターなど

に委託して、費用を安価に抑えることはできないか。 

総務課長 

  小・中学校のプールは、コロナ禍で２年間使用できなか

ったことから、相当な汚泥が溜まっている状況である。 

そのため、バケツでくみ出すといったやり方ではなく、

専門業者にくみ取り、清掃等をお願いする予定である。 

会田職務代理者 

  三密回避対応工事の内訳について伺う。 

総務課長 

  本予算では大きく３点の工事を予定している。 

１点目は、換気扇カバーが無いことで換気の際にカー

テンを巻き込む恐れがある学校の換気扇交換工事を行う

ものである。 

２点目は、八代小学校の空調機器不良に伴う部品交換

工事を行うものである。 

３点目は、行幸小学校の手洗い場の水栓を、より接地面

が少ない栓に交換する工事を行うものである。 

岩﨑委員 

  本予算に計上されていないと思うが、全ての教室に加

湿器は設置されているのか伺う。 

総務課長 

  教育委員会で一括整備は行っていないが、校長判断で

執行できる学校保健特別対策事業費補助金を活用した予

算で、各学校が数台購入している実態はある。 

≪採決≫ 全員異議なく原案どおり議決。 

 

 

総務課長 
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学校医、学校歯科医及び

学校薬剤師等の委嘱に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程第４ 

行政報告 

１ 教育長報告 

 

 

 

 

 

 

２ 事務局からの 

主要な報告 

 

 

  議案書により説明する。 

≪質疑≫ 

岩﨑委員 

  学校医等が任期途中に体調不良等で業務の継続が難し

くなった場合、どのような措置をとるのか伺う。 

総務課長 

  一時的なものであれば、担当医が代理の方を御指名い

ただき対応をお願いすることになるが、業務の継続が難

しいようであれば、辞職願を御提出いただくとともに、該

当団体から新たな方の推薦をお願いすることになる。 

岩﨑委員 

  人生 100 年時代と言われるなかで、年齢による線引き

をすることは難しいかと思うが、御高齢の方が体調不良

等により業務を継続することが難しくなる可能性が高く

なることなどを考慮すると、何らかの線引きは必要では

ないかと思う。 

教育長 

  各会からの推薦に当たっては、御本人が２年間の任期

を、責任をもって務めるという意思確認を行ったうえで

御推薦いただいていると認識している。 

  また、学校の地域性や家庭環境に御理解のある方を考

慮して御推薦いただいているのではないかと思う。 

≪採決≫ 全員異議なく原案どおり議決。 

 

 

 

 

教育長 

 １ 各種教育長会議等 

 ２ 自己評価シートに係る校長面接 

 ３ 各種研修会等 

について資料により説明する。 

 

 

学校教育課長 

１ 表彰関係 

２ 令和３年 交通事故ゼロ表彰校 

３ 今後の行事予定 
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学校教育課長（吉田幼稚園） 

今後の行事予定 

社会教育課長（公民館） 

１ スマホ タブレットでできる ZOOM体験講座 

２ 伝筆講座 

３ １月の利用状況 

社会教育課長（郷土資料館） 

 １ 報告事項 

 ２ 今後の事業予定 

社会教育課長（図書館） 

 １ 報告事項 

 ２ 利用状況 

 ３ 今後の事業予定 

 ４ 予約の多い図書（上位５冊） 

 ５ 購入図書リスト 

社会教育課長（体育施設） 

 １ 利用状況 

 ２ 自主事業 

 ３ 今後の事業予定 

について資料により説明する。 

≪質疑≫ 

藤沼委員 

市の施設には、資源の有効利用を推進するため牛乳パ

ック回収ボックスが設置されているが、公民館の回収率

が低いと感じる。待ちの姿勢ではなく、回収率をアップす

るような取組を行っていただきたい。 

社会教育課長 

  本事業は、環境課の所管事業である。所管課に伝えると

ともに、公民館職員も貢献するよう働きかけたい。 

岩﨑委員 

  過去に公民館で、新型コロナウイルスワクチン接種の

ＷＥＢ予約の補助を市の職員が行っていたと思うが、３

回目の予約補助はないのか。 

社会教育課長 

  所管部署からの依頼は、無い状況である。 

岩﨑委員 

  電話予約が繋がりづらいため、市民の方が医療機関に

問い合わせをされる現状もある。 
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日程第５ 

その他 

１ 次回定例会・ 

臨時会の日程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 次回の協議事項 

 

 

３ その他 

 

 

 

 

 

 

閉   会 

午前 11時 41分 

小学校の高学年や中学生であればＷＥＢ予約もできる

と思うので、コロナ禍で難しいかと思うが、児童・生徒が

予約のお手伝いをして、誰かの役に立つ経験をさせられ

たら良いと思った。 

 

 

 

 

各委員の意見を調整した結果、次回の会議については、次

のとおり決定する。 

(１)令和４年度第３回教育委員会定例会 

 日時 令和４年３月 22日（火） 

    午前９時 30分 

 会場 幸手市役所第二庁舎 ２階 第１会議室Ａ 

 

(２)令和４年第１回教育委員会臨時会 

 日時 令和４年２月 25日（金） 

    午前９時 30分 

会場 幸手市役所第二庁舎 １階 第５会議室 

 

 

 各委員と調整の結果、次回の協議事項は割愛とする。 

 

 

学校教育課長 

  教職員の着任式の日程について報告する。 

日時 令和４年４月１日（金） 

午後２時 00分 

   会場 幸手市役所第二庁舎 ２階 第１会議室 

 

 

教育長 

閉会を宣す。 
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ほ か 特 に 重 要 

と 認 め る 事 項 

 

な  し 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上記会議の顛末を記載し相違ないことを証するため、こ

こに署名する。 

 

 

               令和４年 ３月２２日 

 

 

 

       教  育  長  山 西   実 

 

署名 

 

       署 名 委 員  会 田 研 司 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


